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de Trappes face à la justice Page 10
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Une journée pour découvrir la voile 
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du miel à France miniature Page 14
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NOMBREUSES 
RÉNOVATIONS 

ÉNERGÉTIQUES  
DANS DES ÉCOLES  

ET UNE CRÈCHE

GUYANCOURT

MONTIGNY-LE- 
BRETONNEUX
La Ville va 
accueillir  
l’un des 1 OOO 
dojos de la FFJ

MAUREPAS
La Ville veut 
développer 
son offre de 
crèches

LA VERRIÈRE
Poursuite de 
la transforma-
tion du quar-
tier avec les 
aménagements 
d’Orly Parc 2

Face aux agressions 
dont ils sont victimes, 
les élus réagissent 
et demandent des 
mesures fermes avec 
le soutien de leur 
association, l’Amif.
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En 2023,
profitez d’une visibilité optimale 

auprès d’un large lectorat hebdomadaire.
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Rapprocher les jeunes et la police 
grâce au sport Page 5

 ÉLANCOURT 
Le parking de la mairie ferme  
pour un mois Page 7

 GUYANCOURT 
Olivier Pareja, élu tête de liste  
lors d’une élection sans candidat Page 8

 TRAPPES 
La ministre de la justice est venue 
faire le point sur la sécurité Page 9

 FAITS DIVERS 
Plaisir : Elle retrouve  
son mari ligoté sur leur lit Page 10

 SPORT 
Football : Hicham Zerhdy, retour 
gagnant sur le banc de Trappes Page 12

 CULTURE 
Trappes : Eiffel pose ses valises  
à la Merise Page 14

Expleo emménage dans  
le plus ancien immeuble  
de bureaux de SQY

 Hebdomadaire gratuit d’informations locales
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JO 2024 :  
VTT SUR LA COLLINE 

D’ÉLANCOURT,  
LA MENACE  
CHAMONIX ?

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

SAINT-QUENTIN-
EN-YVELINES
L’institut 
handisport  
du futur  
doit ouvrir  
en 2024

GUYANCOURT
Le maire 
sortant 
François 
Morton est tête  
de liste aux 
élections 
municipales

MAUREPAS
Un chapiteau 
provisoire  
pour aider les 
commerçants à 
affronter l’hiver

Anciennement appelé 
L’International, 
l’immeuble Le Carré 
affiche un tout 
nouveau visage.  
Sa partie bureaux 
est désormais 
majoritairement 
occupée par  
la société Expleo.
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LE VÉLODROME NATIONAL, 
TEMPLE DE LA MUSIQUE 

ÉLECTRO  
POUR UNE SOIRÉE

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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SQY Faites appel à nous !
pub@lagazette-sqy.fr

 vous désirez passer votre publicité dans notre journal ?   
entrepreneur, commerçant, artisan

Vous êtes

 ÉLANCOURT 
La Ville récompensée  
pour sa boxe itinérante Page 4

 VILLEPREUX 
La commune pourrait accueillir  
des Tibétains Page 5

 SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES 
Tony Estanguet assure que le travail 
continue pour les JO à Élancourt Page 8

 MAGNY-LES-HAMEAUX 
La commune a mis aux enchères  
son matériel déclassé Page 8

 FAITS DIVERS 
Trappes : Une enveloppe suspecte  
bloque le commissariat Page 10

 SPORT 
Cyclisme : Deux jeunes pistards de 
l'équipe de France au VCESQY  Page 12

 CULTURE 
Montigny : Grand Corps Malade slame  
à la ferme du Manet ce vendredi Page 14

Les violences 
conjugales augmentent 
ou la parole se libère ?

 Hebdomadaire gratuit d’informations locales
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?

N°70 du mardi 19 novembre 2019 - lagazette-sqy.fr

FAIRE DÉCOUVRIR ET 
ATTIRER LES JEUNES  

VERS LE MÉTIER 
D’ASCENSORISTE

TRAPPES
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L’actualité du réseau SQYbus  
en temps réel sur Twitter Page 5

 GUYANCOURT 
La mairie alerte les habitants sur  
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 ÉLANCOURT 
Municipales : la gauche tient  
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 PLAISIR 
Un bar à innovations ouvre  
dans la galerie d’Auchan Page 9

 FAITS DIVERS 
Mouma Benmansour a disparu  
depuis une semaine Page 11

 SPORT 
Handball : Plaisir corrigé  
à Aubervilliers Page 12

 CULTURE 
SQY : La magie de Noël envahit 
l’agglomération Page 14

 Hebdomadaire gratuit d’informations locales

SQY BUSINESS DAY :  
UNE JOURNÉE  

POUR  
« FACILITER LA VIE »  
DES ENTREPRISES

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

PLAISIR
3 000 arbres 
en plus pour  
la forêt de 
Sainte-Apolline

LA VERRIÈRE
Face aux 
désagréments 
pointés  
par les 
habitants, 
Eurovia fait 
visiter son site

ÉLANCOURT
Le restaurant 
Les Templiers 
s’associe  
au Coin du 
sommelier  
pour installer  
une cave à vins
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Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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LA POLICE SE FORME  
À LA CONDUITE EN 

SITUATION D’URGENCE

YVELINES
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Réaménagement  
du carrefour de  
la Malmedonne :  
la RN 10 va être enfouie



Agressions, démissions,  
les maires réagissent 

Face aux agressions dont ils sont 
victimes, les élus réagissent et 

demandent des mesures fermes avec 
le soutien de leur association, l’Amif.

Les agressions, insultes, pres-
sions, intimidations d’élus 
se multiplient ces dernières 
années. Conséquence de 

plus en plus d’élus jettent l’éponge et 
remettent leur démission. D’autres, 
celles et ceux qui voulaient s’engager en 
politique, cherchent une autre voie. La 
France est de plus en plus confrontée 
à une crise des vocations, à tel point 
que certaines petites communes 
restent sans maire durant des années. 
La démission de Yannick Morez, le 
maire DVD de Saint-Brévin-les-Pins 
(Loire-Atlantique), ou encore récem-
ment, le 12 juin dernier, l’agression 
verbale et physique de David Ros, 
maire d’Orsay (Essonne), et d’Éliane 
Sauteron, élue de cette même com-
mune, à l’issue d’une réunion publique, 
ont suscité une vive émotion, l’indi-
gnation et de nombreuses réactions 
dans le monde politique français et 
chez de nombreux administrés. 

Une réunion symbolique

Face à ce fléau, à SQY, les maires des 
12 communes ont condamné una-
nimement ces agressions. Certains, 
comme le maire de Guyancourt, 
François Morton (DVG), et son 
équipe municipale, ont appelé à un 
rassemblement symbolique, le 16 
mai dernier, face à l’extrême droite et 
en soutien à Yannick Morez, l’ancien 
maire DVD de Saint-Brévin-les-Pins. 
Interrogé par La Gazette après son 
discours, François Morton a expliqué 
que « ce rassemblement a été décidé dans 
la foulée de l’actualité récente. Je suis 
content que des Guyancourtois se soient 
rassemblés ici, peu importe le nombre qu’ils 
sont. L’opposition est également présente et 
je trouve que c’est une bonne chose qu’un 
événement comme cela nous rapproche 
face à la résurgence de l’extrême droite 
dans notre pays. Il n’y a jamais eu autant 
de démissions de maire que maintenant », 
a déclaré François Morton.

Et d’ajouter  : «  C’est quelque chose 
qui aurait pu arriver partout en 
France, même ici à Guyancourt. Nous 
avons accueilli des réfugiés afghans 
il y a cinq-six ans et nous n’avons 
jamais eu le moindre problème. J’ai 
personnellement contacté le maire de 
Saint-Brévin pour lui dire tout mon 
soutien », a souligné l’élu.

Alors, à l’occasion de son discours, 
l’édile de Guyancourt a mis les points 

sur les i. « Qu’on soit clair : la violence 
qui s’est déployée contre Yannick Morez 
est directement liée au projet qu’il soute-
nait et aux valeurs qu’il défendait. Les 
menaces sont d’autant plus fortes que les 
élus portent des projets courageux et soli-
daires. Croyez-moi, je le sais. Il est plus 
que temps de mettre en œuvre tous les 
moyens possibles pour l’éradiquer. C’est à 
l’État de prendre ses responsabilités pour 
protéger les élus locaux et faire en sorte 
que notre démocratie puisse vivre dans 
des conditions sereines, respectueuses 
et pacifiées. » Et de conclure : « Il est 
essentiel aussi de continuer notre combat 
contre l’extrême droite, sous toutes ses 
formes. Ce soir, comme demain, faisons 
entendre notre voix ; qu’elle soit plus 
forte que celle de tous les réactionnaires, 
les racistes et les haineux. »

Une réalité de terrain

D’autres, comme Nicolas Dainville, 
maire LR de La Verrière depuis 
2020, ont raconté à La Gazette les 
quelques passages sous tension qu’ils 
ont subis. Sans jamais avoir été agressé 
physiquement, il témoigne. «  Ma 
voiture s’est fait caillasser. Il n’y a eu 
aucun dégât mais, l’air de rien, ça fait 
quand même peur. Cela m’a affecté.  » 
Et il se rappelle d’autres faits depuis 
son élection. « Un autre événement qui 
m’a beaucoup pesé également, c’est lors 
d’une réunion, organisée il y a deux ans 
maintenant au Bois de l’Étang, où était 
présent Hadama Traoré, qui ne vient 
pas du tout du quartier et que très peu 
de gens connaissent à part deux ou trois 
personnes. Il y avait aussi beaucoup de 
gens extérieurs à la commune. Les gens qui 
voulaient sincèrement connaître le projet 
partaient, car ils n’osaient plus du tout 
s’exprimer, l’ambiance était détestable. » 

Il poursuit : « Mon adjoint a été traité 
de harki. Il a été menacé verbalement. 
Nos agents ont été pris à partie. Anne 
Capiaux, (conseillère communautaire 
LR à SQY, Ndlr) a été traitée de sale p…  
Et moi j’ai dû être escorté par la police. 
Cette histoire m’a vraiment affecté. J’ai 
eu peur pour mon adjoint. Et nous avons 
eu, dans le cadre de cette concertation, un 
tout petit noyau très virulent, mais qui 
ne représentait personne dont on entend 
parler. Une autre fois, j’ai appris que 
deux personnes se vantaient de me suivre 
à mon domicile. J’avais averti la police. 
Ma femme en a fait des cauchemars. Mais 
ce n’est pas allé plus loin.  » À Plaisir, 
dans la tribune du dernier magazine 
municipal, la majorité rappelle qu’en 
2003, « notre ancien maire avait été 
agressé physiquement tandis que l’an 
dernier, lors d’un conseil municipal, notre 
maire a été menacée de mort par des gestes 
d’égorgement sans équivoque de la part 
d’éléments perturbateurs extérieurs. » 

Pour autant, comme le montrent les 
sondages, les maires restent les élus pré-
férés des Français. Et Nicolas Dainvile 
nuance son propos. « Et en même temps, 
globalement, je trouve qu’il y a un certain 
respect de la fonction du maire. C’est 
vraiment une toute petite minorité qui 
est virulente. Avec la quasi-totalité des 
habitants, c’est un grand respect, je dirais 
même un attachement réciproque. Donc, 
pour l’instant, il n’y a rien qui me fasse 
renoncer à ma mission. La figure du 
maire est accessible. J’essaye de répondre 
au maximum à toutes les sollicitations. En 
tout cas je suis très heureux d’être maire. 
Cela a du sens, ce n’est pas du théâtre. C’est 
de la politique au sens noble », conclut 
l’édile, le sourire aux lèvres.

Malgré tout, les élus peuvent comp-
ter sur leurs représentants. L’Amif 
(Association des maires d’Île-de-
France) « se mobilise depuis plusieurs 
années contre les violences faites aux 
élus locaux : déjà, en 2018, l ’Amif 
interpellait le Gouvernement pour que 
les réponses apportées soient à la hauteur 
des enjeux », rappelle-t-elle dans un 
communiqué. Le sujet étant malheu-

reusement récurrent, l ’Amif se tient aux 
côtés des élus victimes d’agressions qui 
sont inacceptables dans notre démo-
cratie  », explique l’association des 
maires. Le 8 juin dernier, en lien avec 
la Direction générale de la Police 
nationale (DGPN) et le service de 
Recherche assistance intervention 
dissuasion (Raid), l’Amif a organisé 
« une formation pour donner aux élus 
des clefs de lecture, de compréhension, 
d’anticipation, de gestion et de réso-

lution des situations de violence et de 
conflit qu’ils rencontrent dans l ’exercice 
quotidien de leur mandat ». 

Président de l’Amif, Stéphane 
Beaudet, maire d’Évry-Courcou-
ronnes (Essonne), a dénoncé dans 
l’enquête de l’association sur les vio-
lences faites aux élus : « Nous ne pouvons 
accepter que “l’élu préféré des Français” 
serve de punching-ball et prenne des coups 
de la part d’individus qui refusent qu’on 
leur rappelle les règles du vivre-ensemble 
dans notre société [...]. Plus que jamais, 
les maires ont besoin qu’on leur donne les 
moyens d’exercer leur mandat en toute 
sécurité. » Et d’ajouter  : « Les maires 
jouent un rôle particulier dans la vie 
des citoyens et la démocratie, il faut donc 
que le cadre juridique accompagne ce rôle 
particulier. C’est à la justice de protéger 
les élus locaux. » 

« Nous ne pouvons accepter 
que “l’élu préféré des Français” 

serve de punching-ball » 

Enfin, l’Amif rappelle que «  en 
2022, les outrages, menaces et violences 
physiques contre les élus municipaux 

ont augmenté d’environ 32  %, et ce 
sont près de 1 500 agressions envers 
des élus qui ont été enregistrées l ’an 
dernier ». Dans ce contexte, l’Amif 
a également salué « l ’adoption de la 
loi du 24 janvier 2023 qui élargit les 
possibilités pour les associations d’élus 
nationales et leurs dépendances de se 
constituer partie civile pour soutenir 
pleinement, au pénal, une personne 
investie d’un mandat électif public 
victime d’agression ». n

 LA RÉDACTION
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À Guyancourt, François Morton (DVG) a organisé un rassemblement 
symbolique, le 16 mai dernier, face à l’extrême droite et en soutien à Yannick 
Morez, l’ancien maire DVD de Saint-Brévin-les-Pins. 
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L’Amif rappelle qu’en 2022 « les outrages, menaces et violences physiques 
contre les élus municipaux ont augmenté d’environ 32% » et que « près de 
1 500 agressions envers des élus » ont été enregistrées.

YVELINES
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Découvrez nos appartements du 2 au 4 pièces
et nos maisons de 3 et 4 chambres

OFFRE À DÉCOUVRIR SUR NOTRE ESPACE DE VENTE
2 rue de Varsovie - 78990 ÉLANCOURT
Ouvert tous les jours de 10h à 12h30 et de 14h à 19h

À SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES,
COGEDIM S’ENGAGE 
POUR VOTRE POUVOIR D’ACHETER

NOUVEAUX 
APPARTEMENTS

DISPONIBLES
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Comme d’autres communes, 
Guyancourt accélère sur ses chan-
tiers de rénovation énergétique. La 
Ville a lancé ou va lancer des tra-
vaux de rénovation de trois groupes 
scolaires et d’un équipement de la 
petite enfance. «  Nos équipements 
[...] commencent à vieillir, rappelle 
le maire, François Morton (DVG), 
joint par La Gazette. Il faut entretenir 
le patrimoine des équipements publics. 
[…] Le contexte des dernières années 
fait que tout le monde, et Guyancourt 
en particulier, a tout intérêt à accélé-
rer ces procédures de rénovations, pour 
tout un tas de raisons à la fois de so-
briété énergétique et d’économies liées à 
ces énergies. » 

1er concerné, le groupe scolaire 
Robespierre. Les travaux sont même 
dans leur dernière ligne droite pour 
cet établissement vieux d’environ 
40  ans, puisqu’ils doivent se termi-
ner cet été afin que les élèves fassent 
leur rentrée dans une école entière-
ment remise à neuf en septembre 
prochain, après près de trois ans de 

chantier (les travaux étant effectués 
principalement en site inoccupé, en 
été, ils sont réalisés de manière dis-
continue). 

La rénovation avait été lancée à l’été 
2020 avec «  l’Isolation thermique par 
l’extérieur (ITE), avec des gros tra-
vaux d’isolation, de remplacement des 
menuiseries extérieures, de ravalement 
des façades… », liste François Morton. 
« En attaquant par les façades, on a pu 
aussi donner une nouvelle esthétique à 
l’école, [qui] tranche d’un point de vue 
esthétique avec les autres écoles de la 
ville, c’est une école qui maintenant est 
très colorée  », ajoute l’édile. Durant 
cette 1re phase, il a aussi été procédé 
au remplacement des chaudières à 
gaz par des chaudières à condensa-
tion. Celles-ci permettent de chauf-
fer de manière différenciée selon les 
périodes de la journée. 

La phase 2 s’est elle déroulée lors des 
étés 2021 et 2022. Elle a consisté 
en des travaux d’acoustique, par la 
pose de nouveaux faux plafonds, et 

[…] le remplacement de l’éclairage 
par « 150 appareils Led [...] avec aussi 
des détections de présence, la lumière ne 
s’allume que lorsqu’une présence est dé-
tectée », avance le maire. Et les effets 
se feraient déjà sentir. François Mor-
ton assure avoir fait effectuer «  un 
bilan énergétique en fin d’année 2022 
sur ce groupe scolaire, qui nous montre 
qu’entre un fonctionnement tradition-
nel d’avant travaux et maintenant, 
on a gagné au total 52 % d’économies 
d’énergie ». 

La phase 3, actuellement en cours, 
concerne l’accessibilité avec « la créa-
tion d’un ascenseur, qui permet de des-
servir l’étage, et un certain nombre de 
restructurations de salles au niveau du 
rez-de-chaussée, avec la création d’une 
salle polyvalente…  », mentionne le 
maire. Ces travaux, d’un montant 
d’environ 2 millions d’euros HT (en 
partie subventionné par le Départe-
ment) devraient donc déboucher sur 
un établissement flambant neuf « et 
j’espère efficace pendant une trentaine 
d’années », glisse l’édile. 

Autre groupe scolaire à faire peau 
neuve, et pas des moindres, Fro-
mont-Politzer. Il s’agit du plus gros 
établissement de la ville puisqu’il 
accueille plus de 300 enfants. Cette 
école située au Pont du Routoir, 
bientôt vieille d’un demi-siècle, va 
bénéficier d’un «  remplacement des 
menuiseries, extérieures  » et d’une 
refonte de «  l’étanchéité toitures qui 
sont des toitures-terrasses, mais aussi 
le ravalement des façades, et toujours 
le remplacement des éclairages par des 
Led  », énumère François Morton. 
Le tout pour un prix de d’environ 
1,5 million d’euros HT, avec des 
subventions déjà actées du Dépar-

tement, de l’ordre de 600 000 euros. 
« On est sur la fin des études. C’est un 
projet qu’on attaquera dès cette année 
[...] et qui durera durant l’année 
2024. On imagine qu’on sera sur un 
projet terminé pour la rentrée 2025 », 
indique le maire.
  
Enfin, les travaux du groupe sco-
laire Delaunay-Morisot coûteront 
eux plus cher : près de 3,4 millions 
d’euros HT, dont environ 40 % pris 
en charge par le Département, et un 
reste à charge de plus d’un million 
d’euros pour la commune. Il faut 
dire que l’équipement, situé aux 
Saules, subira là aussi une ITE, une 
étanchéité des toitures-terrasses, un 
remplacement des menuiseries ex-
térieures, un ravalement des façades, 
et un relamping en Led. Les travaux 
commenceront dès cet été et seront 
terminés pour la rentrée 2026. 

Quant à la crèche Poulbot, sa réno-
vation a débuté l’été dernier et se 
terminera à la fin de l’été à venir. 
Là encore, les menuiseries seront 
changées, et le confort thermique 
et acoustique amélioré. «  On ferme 
la crèche l’été, donc on déménage les 
enfants qui sont habituellement ac-
cueillis dans cette crèche dans d’autres 
structures de la ville, annonce le 
maire. Ils devraient tous être réunis 
dans d’autres locaux de la ville, dans le 
quartier de l’Europe. » n

Nombreuses rénovations énergétiques  
dans des écoles et une crèche
Trois groupes scolaires, à commencer par le groupe scolaire Robespierre, 
ainsi que la crèche Poulbot, bénéficient ou bénéficieront d’isolation, de remplacement 
de menuiseries ou encore de relamping.  

 ALEXIS CIMOLINO

Premier concerné, le groupe scolaire 
Robespierre, dont les travaux seront 
terminés pour septembre prochain, 
et ont déjà permis de réaliser « 52 % 
d’économies d’énergie », d’après 
le maire. 
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MAUREPAS   
Une Vél’box 
installée à la 
place de l’ancien 
abri vélos
La Ville s’est dotée d’une 
Vél’box, un abri vélo 
comportant deux places, 
fermé par un cadenas. Cet 
équipement était l’un des 
projets retenus pour le budget 
participatif de 2022.  
Une vél’box a été installée dans le 
centre-ville de Maurepas. Cet abri 
vélo était un des projets retenus pour 
l’édition 2022 du budget participa-
tif. Les autres projets se mettent en 
place petit à petit. Ils portaient sur 
la mise en place de QR codes, qui 
seront prochainement installés sur 
les monuments et les statues de la 
ville, et la rénovation de la place de 
l’Armorique, qui s’est elle dérou-
lée en février dernier. Ainsi, cette 
vél’box a pris place le long de l’hôtel 
de ville, à la place de l’ancien abri 
vélos. L’équipement comprend deux 
places. Il permet de garer son vélo 
dans un box sécurisé par un cadenas. 
« Un deuxième abri sera installé place 
Riboud, courant de l’été », annonce la 
municipalité sur sa page Facebook.

La Verrière poursuit sa transfor-
mation. Après les aménagements 
d’Orly Parc 1, dont l’inauguration 
s’était déroulée en octobre dernier, 
c’était au tour d’Orly Parc 2 d’inau-
gurer ses aménagements extérieurs, 
le mercredi 14 juin, dans une am-
biance bon enfant. Étaient présents 
des élus, dont bien entendu le maire, 
Nicolas Dainville (LR), le bailleur 
Les Résidences, qui gère Orly Parc, 
le Clop (Collectif des locataires du 
quartier d’Orly Parc) ainsi que de 
nombreux enfants qui n’ont pas at-
tendu bien longtemps pour aller (re)
découvrir les nouveaux jeux.

De nouvelles aires de jeux appa-
remment adoptées par les habitants, 
comme en témoigne une dame, 
résidente d’Orly Parc depuis 1969, 

interrogée par La Gazette : « Depuis 
que monsieur le maire est arrivé, ça 
bouge un peu plus que sous la précé-
dente mandature. Il fait beaucoup pour 
les jeunes. Ces aménagements sont une 
bonne idée. »

Des aménagements pensés pour 
contenter le plus grand nombre 
d’habitants, comme le bus impérial 
britannique sur deux étages, pris 
d’assaut par les enfants, ou la struc-
ture mêlant escalade et toboggans 
installée dans le square Doumerg, 
sur laquelle l’édile s’est essayé à une 
petite descente, avant de participer 
à un tournoi de football sur le city 
stade totalement refait à neuf. La 
nouvelle aire de street workout, le 
boulodrome [qui a également subi 
un lifting], où une partie de pétanque 

attendait les volontaires, le mobilier 
urbain (bancs, poubelles...), ainsi que 
l’embellissement du square Diabigué 
complètent les aménagements opé-
rés à Orly Parc 2.

« Tous ces investissements sur Orly Parc 
1 et 2 ont coûté deux millions d’euros. Le 
Département a financé 70 % des amé-
nagements. Je tiens donc à leur dire un 
grand merci, car sans eux, nous n’aurions 
pas pu avoir tous ces beaux équipements. 
Des installations anti-motos ont été mis 
à l’entrée des aires de jeux pour éviter les 
rodéos et pour que les enfants puissent 
s’amuser en sécurité. Nous avons envie 
qu’Orly Parc retrouve toute son attrac-
tivité. Il y a encore beaucoup de travail 
à faire mais, avec ces nouveaux aména-

gements, nous essayons d’améliorer la 
qualité de vie des habitants et de donner 
une nouvelle dynamique, un nouveau 
visage au quartier », a poursuivi l’édile. 

« Ce n’est pas terminé, des travaux vont 
encore arriver. Et quand le quartier des 
Bécannes va s’aménager, Orly Parc va 
devoir se rénover pour qu’il y ait une 
belle continuité entre les deux quartiers », 
a complété Fouzi Moussa, adjoint 
chargé des travaux, de l’urbanisme 
et des ressources humaines, avant de 
laisser les habitants choisir leur activi-
té pour la suite de l’après-midi : tour-
noi de football, partie de pétanque ou 
tout simplement détente en se délec-
tant d’un verre et d’un encas offerts à 
l’ombre des arbres. n

Poursuite de la transformation 
du quartier avec les 
aménagements d’Orly Parc 2 
Les aménagements d’Orly Parc 2, inaugurés le 14 juin, 
viennent compléter ceux d’Orly Parc 1 pour améliorer 
l’attractivité et la qualité de vie des habitants de ce 
quartier. 

 PIERRE PONLEVÉ
Un vent de fraîcheur pour Orly Parc 2. L’inauguration, durant laquelle le maire 
s’est même essayé à une descente de toboggan, s’est déroulée le 14 juin, 
sous un soleil radieux. 
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MAGNY  La ferme-
école Graines 
d’Avenir ouvre 
un internat à la 
rentrée prochaine
La ferme-école Graines d’Avenir 
se dote, à partir de la rentrée 
prochaine, d’un internat de six 
places.

 EN IMAGE
SQY  Deux structures saint-quentinoises décrochent le label Onz 17 

La ferme-école Graines d’Avenir, ins-
tallée sur le site de Buloyer, à Magny-
les-Hameaux, prépare au métier de 
maraîcher-primeur. Elle appartient à 
l’agglomération de SQY et s’étend sur 
un espace d’environ 5 hectares, dont 
4 000 m² de serres froides. À partir de 
la rentrée prochaine, l’établissement 
proposera un internat de six places. « De 
quoi permettre à plus de jeunes, dès l’âge de 
14 ans, de profiter d’une formation quali-
fiante de maraîchage-primeur sur un site 
de production exceptionnel. L’admission se 
fait sans diplôme, pour 12 élèves maxi-
mum par promotion et avec près de 100 % 
d’embauche à la sortie des écoles de pro-
duction », indique la ferme-école dans 
le dernier magazine municipal. Pour 
les personnes désireuses de découvrir la 
ferme-école, il y a la possibilité de par-
ticiper à un stage gratuit de découverte 
de la formation, d’assister aux portes 
ouvertes, chaque mercredi de 13 h 30 
à 16 h 30 ou de contacter directement 
l’école au 01 79 92 75 36. Plus d’infor-
mations sur ferme-ecole.org.

Décerné par la CAF et le service départemental à la jeunesse à l’engagement et aux sports, le label Onz 17 récompense la qualité de l’accompagne-
ment des 11-17 ans et du projet éducatif, et la place des jeunes et des familles dans des structures municipales. Après Magny-les-Hameaux pour 
Cap ados, une autre commune de SQY a dévoilé début juin la plaque marquant cette distinction : Maurepas pour son Mille club, labellisé niveau 
2 (sur trois niveaux existants) depuis le 6 décembre dernier. « Le Mille club est une structure du service jeunesse de la ville de Maurepas qui propose aux 
jeunes de 11 à 17 ans des activités de loisirs et projets éducatifs, en période de vacances comme périscolaire, rappelle la commune sur sa page Facebook. La 
structure a accueilli plus de 2 600 jeunes ces trois dernières années. »

ACTUALITÉS 05 N°226 du mardi 20 juin 2023 - lagazette-sqy.fr

 01 58 88 10 00
(1) Réduction jusqu’à 3.000 euros par pièce principale sur le prix de vente d’un logement (pièce de plus de 7m², hors cuisine et salle de bain) sur la base de la grille de prix des logements en vigueur au 01/05/2023. 
(2) Hors frais éventuels liés à l’emprunt et hors frais d’hypothèque, de caution ou de privilège de prêteur de deniers ou tous autres frais éventuels de garantie liés au financement de l’acquisition. Offres (1) et (2) 
valables pour tout contrat de réservation signé entre le 1 et le 30 Juin 2023, sur une sélection de logements, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. 
Dans la limite des stocks disponibles. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de la 
construction et de l’habitation). Photo : Getty Images. Conception : types top - 052023. Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni 
à Issy les Moulineaux (92130), Mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) n°ORIAS 13006299.

NOUS VOUS PROPOSONS
QU’UN
APPARTEMENT

OFFERTS
du 1er au 30 juin

FRAIS DE NOTAIRE (2)

3 000 € (1) PAR
PIÈCE

JUSQU’À



LES CLAYES-SOUS-BOIS  
Villepreux- 
Les Clayes, une 
gare bientôt 
accessible à tous 
La Ville organise une réunion 
d’information sur les travaux 
de la gare Villepreux-Les 
Clayes le 28 juin. 

Les travaux de modernisation et 
d’accessibilité de la gare  
Villepreux-Les Clayes com-
mencent cet été. L’objectif est 
de faciliter l’accès aux trains 
pour tous, y compris les PMR. 
Les travaux se dérouleront 
jusqu’au 2e trimestre 2024.

Pour maintenir au maximum la 
circulation des trains, les travaux 
se dérouleront principalement 
de nuit et certains week-ends 
durant lesquels la gare sera 
fermée. Une réunion publique 
d’information sur l’opération se 
tient le 28 juin à 20 h à l’espace 
Noiret. Les représentants de la 
SNCF donneront tous les détails 
et répondront aux questions des 
habitants. Renseignements sur 
lesclayessousbois.fr. 

Lancée après les Jeux olympiques 
de Tokyo, l’idée de créer 1  000 
dojos en France pour 2024 a fait 
son chemin petit à petit. Et c’est la 
Fédération française de judo (FFJ) 
qui porte ce projet ambitieux de 
créer 1 000 nouveaux dojos d’ici 
à 2024. Ces dojos seront des lieux 
de pratique des activités de la FFJ 
ainsi que des lieux de vie associa-
tive où seront proposés de l’accom-
pagnement scolaire et des activités 
culturelles.

Dans une salle  
de l’école des Iris

C’est dans ce cadre-là que la com-
mune de Montigny-le-Breton-
neux s’est portée volontaire pour 
accueillir l’un de ces dojos sur 
son territoire. Lors de la séance 
du conseil municipal du 30 mai 
dernier, les élus ignymontains ont 

donc eu à se prononcer sur ce pro-
jet qui se veut particulièrement 
solidaire, comme l’a rappelé Yan-
nick Le Dorze, 4e adjoint, chargé 
du scolaire et du périscolaire. « La 
FFJ a lancé un appel à projet pour 
construire 1  000  nouveaux dojos 
sur le territoire français. L’idée est 
que l ’État, avec la FFJ, f inance ces 
1 000 dojos [...] Montigny-le-Bre-
tonneux a souhaité se positionner 
pour accueillir un de ces dojos sur 
son territoire. La salle qui a pu être 
éligible au dispositif 1  000 dojos, 
puisque plusieurs critères doivent 
être respectés, se trouve dans l ’espace 
périscolaire de l ’école des Iris dans le 
quartier du Pas du Lac  », expose-
t-il.
 
Et de préciser les objectifs  : 
«  L’idée, comme il s’agit d ’un dojo 
solidaire, est d ’initier nos enfants sur 
le temps scolaire et périscolaire à cet 

art martial qu’est le judo. C’est égale-
ment de l ’élargir en dehors du temps 
scolaire et périscolaire à l ’ensemble 
de la population du quartier dans 
un premier temps et puis au reste 
de la ville. Cette convention aura 
lieu pendant cinq ans et répond à 
trois objectifs  : toujours au titre de 
la solidarité le sport pour tous, une 
ambition olympique puisque nous 
sommes dans le sillage de l ’héritage 
et le développement durable avec la 
mutualisation de nos équipements 

sportifs et communaux.  » Avant de 
passer au vote, le maire de Mon-
tigny-le-Bretonneux, Lorrain 
Merckaert (DVD), a tenu à sou-
ligner que, «  en parlant de solida-
rité, nous visons particulièrement 
les populations qui ne vont pas au 
club de judo en raison du coût de la 
licence, etc. Cela a vocation à toucher 
des publics qui aujourd’hui ne vont 
pas vers nos associations. » Le projet 
a été adopté sans aucune difficulté 
par tous les élus. n

La Ville va accueillir l’un 
des 1 OOO dojos de la FFJ
La ville de Montigny-le-Bretonneux s’est portée 
candidate pour accueillir l’un des 1 000 dojos solidaires 
de la Fédération française de judo.

 LA RÉDACTION

ACTUALITÉS06

« L’idée, comme il s’agit d’un dojo solidaire, est d’initier nos enfants sur 
le temps scolaire et périscolaire à cet art martial qu’est le judo », affirme 
l’adjoint en charge du scolaire et du périscolaire. 
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Après étude, quatre projets ont 
été lauréats du budget participa-
tif d’Élancourt. Tous les porteurs 
de projets ont été rencontrés pour 
participer à l’adaptation et à l’inté-
gration de leur proposition dans 
l’espace public. Chacun des quatre 
projets est soutenu à hauteur de 
37 500 euros pour un budget total 
de 150 000 euros.  

Parmi les lauréats, Damien De-
chambre et Christophe Jeanmougin, 
qui veulent créer des vergers frui-
tiers participatifs pour encourager la 
consommation de produits locaux, 
sensibiliser, éduquer et favoriser les 
rencontres. La Ville a pu élargir la 

proposition pour concrétiser la créa-
tion de cinq vergers d’arbres et ar-
bustes fruitiers. Ils seront plantés et 
entretenus avec les élèves des écoles 
avoisinantes, dans des espaces verts 
attenants à des squares, pour inviter 
à la rencontre. Habitants et écoliers 
pourront bientôt cueillir des fruits à 
côté du square Lamartine au Gan-
douget, mais aussi en face du square 
Jacques Cartier à la Villedieu, près 
de l’aire de jeux avenue de Tournai-
sis, rue Galilée aux Petits Prés, et à 
la Ferme du Mousseau. Les planta-
tions se feront à l’automne 2023.

Autre projet récompensé, celui de 
M. Rousselie. Ce dernier veut ap-

porter du sport en accès libre dans 
un espace de balade, pour créer un 
parcours santé. Ce projet s’inscrit 
pleinement dans la dynamique de 
sport pour tous, en accès libre, im-
pulsée par la Ville. Un nouvel espace 
va ainsi être créé, près du bassin de 
la Boissière. Les agrès seront spécifi-
quement choisis pour leur simplicité 
et pour favoriser le sport familial et 
intergénérationnel. Les réalisations 
sont prévues à partir d’octobre 2023.

Le projet de Mme Duquesne 
consiste lui à multiplier des mobi-
liers invitant à faire une pause et 
favorisant la balade et les échanges 
dans la ville, sur les avenues prin-
cipales et à proximité des parcs, 
squares et équipements publics. Le 
projet permettra aussi d’installer des 
racks à vélos aux abords de tous les 
groupes scolaires. Les assises seront 
installées, à l’automne, dans les ver-
gers du budget participatif qui ont 
été privilégiés.

Enfin, Marie Deflandre et Claire 
Soba veulent offrir une aire de jeux 
en cœur de Village, en particulier 
pour les familles avec de jeunes en-
fants. Un projet de végétalisation est 
programmé dans l’ancien Jardin des 
5 sens qui sera bientôt renommé. 
Le budget participatif permettra de 
réaliser un espace ludique pour les 
0-5 ans, en décembre 2023. n

Les projets lauréats du budget 
participatif sont connus 
La Ville a rendu ses résultats sur les projets participatifs. 
Quatre projets ont été retenus. 

 LA RÉDACTION

SQY  Une nouvelle voie verte entre 
Coignières et Maurepas

Pour faciliter le déplacement des 
habitants et prendre en compte 
les problèmes de mobilité et de 
réchauffement climatique, les villes 
de Coignières et de Maurepas vont 
bénéficier de la création d’une nou-
velle voie verte. Cette nouvelle voie 
verte est réalisée dans le cadre du 
déploiement du schéma directeur 
cyclable de SQY.  Les objectifs de 
cette voie verte  sont de valoriser 
l’environnement, le patrimoine, la 
qualité de vie et la convivialité, entre 
les deux communes de Coignières 
et de Maurepas. Elle sera exclusi-
vement réservée aux déplacements 
non motorisés tels que les piétons 

et les vélos, et sera réalisée entre 
l’intersection RD13-rue des frères 
Lumière à Coignières et le chemin 
du Moulin à Vent à Maurepas. 

Les travaux ont débuté le lundi 12 
juin et ils devraient normalement 
s’achever courant octobre 2023. 
Il est possible que ces travaux 
entraînent quelques perturbations 
avec la mise en place d’une cir-
culation alternée selon l’avancée 
des travaux et la mise en place 
d’une déviation piétonne et cy-
clable. Le coût des travaux s’élève 
à 790 000   euros HT. Détails sur 
coignieres.fr. n

Les travaux d’une nouvelle voie verte viennent de commencer 
et devraient durer jusqu’en octobre.  

 EN BREF

Un des projets consiste entre autres à installer des racks à vélos aux abords 
de tous les groupes scolaires. 
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La voie verte sera réalisée entre l’intersection RD13-rue des frères Lumière 
à Coignières et le chemin du Moulin à Vent à Maurepas (photo). 
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MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

ÉLANCOURT



Depuis plus de 160 ans, SUEZ apporte 
des services essentiels pour protéger 
et améliorer la qualité de vie, face à des 
défis environnementaux grandissants. 

SUEZ permet à ses clients de fournir 
l’accès à des services d’eau et de 
déchets, par des solutions résilientes 
et innovantes, de créer de la valeur sur 
l’ensemble du cycle de vie de leurs
infrastructures et services et de conduire 
leur transition écologique en y associant 
leurs usagers.

LE PARTENAIRE 
DE CONFIANCE
POUR LES SOLUTIONS 
CIRCULAIRES DANS 
L’EAU ET LES DÉCHETS.
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MAGNY-LES-HAMEAUX  
Des navettes 
seniors pour 
les courses et 
le cimetière
Un service de minibus gratuit 
sera à disposition des seniors 
à partir du 4 juillet. Les 
inscriptions débutent le 20 juin. 

La ville de Magny-les-Hameaux 
propose, à compter du 4 juillet 2023, 
un service gratuit de navettes à domi-
cile pour les seniors, sous conditions 
(ne pas être véhiculé, être en incapacité 
de conduire, avoir des difficultés à se 
mouvoir, signer le « règlement du mi-
nibus »), pour faire leurs courses et/ou 
se rendre au cimetière. Proposé pour 
six personnes, ce service se déroule le 
1er et dernier mardi de chaque mois, de 
14 h à 17 h, pour les courses au centre-
bourg, et un jeudi par mois, de 14 h à 
17 h, pour le cimetière de l’Orme au 
Berger. Les prochaines dates pour les 
courses : 4 et 25 juillet, 1er et 29 août, 
5 et 26 septembre, 4 et 31 octobre, 7 
et 28 novembre, et 5 et 27 décembre. 
Pour le cimetière : 20 juillet, 24 
août, 21 septembre, 26 octobre, 23 
novembre et 21 décembre. Inscription 
obligatoire 15 jours avant le service 
de transport, au 01 39 44 71 61 ou 01 
30 52 22 00. Inscription dès le 20 juin 
pour la navette du 4 juillet. 

Avec l’augmentation progressive et 
maîtrisée de sa population, la muni-
cipalité de Maurepas souhaite pour-
suivre le développement adapté de 
son offre de service petite enfance. 
Et cela concerne en premier lieu 
la capacité de garde des enfants, 
préoccupation majeure des jeunes 
parents. À ce jour, la ville de Mau-
repas fait plutôt figure de bon élève. 
La commune dispose d’ores et déjà 
d’au moins 168 places en crèches 
collectives, ce qui la positionne dans 
le top 3 des villes de l’agglomération 
de Saint-Quentin-en-Yvelines.

Mais l’ambition de la municipalité 
va bien plus loin. La mairie de Mau-
repas souhaite encore améliorer son 
ratio nombre de places en crèche/
nombre d’habitants. Car c’est aussi 
cela qui fait l’attractivité d’une com-
mune et qui permet d’attiser l’intérêt 
de nouveaux habitants, notamment 
de jeunes couples avec enfants dans 
les nouvelles constructions comme 
dans l’écoquartier Les 40 Arpents. 

Et malgré la fermeture définitive 
de la crèche familiale des Coudrays, 

ouverte depuis 1974, programmée 
pour cet été au grand dam du per-
sonnel y travaillant, la commune de 
Maurepas pourrait rapidement être 
2e en matière d’offre de berceaux à 
Saint-Quentin-en-Yvelines. 

« La crèche des Coudrays était à bout 
de souffle et elle était vraiment très peu 
demandée par les familles, explique 
la mairie, contactée par La Gazette. 
Nous voulons redéployer des moyens 
sur nos crèches collectives. Nous avions 
déjà fait un gros effort sur la crèche de 
la Villeparc avec la création de 18 ber-
ceaux.  » Et la municipalité de pré-
ciser : « Nous allons réorganiser notre 

atelier enfant. Cela nous permettra de 
gagner encore trois berceaux. Il faut 
savoir que trois berceaux peuvent 
concerner cinq familles, en fonction des 
besoins de chacun,qui ne sont pas forcé-
ment identiques. »

Aujourd’hui, la ville de Maurepas 
compte également sur le lancement 
de nouveaux projets pour étoffer 
son offre. «  Maintenant, nous espé-
rons également qu’un partenaire privé 
va nous rejoindre sur la commune 
pour proposer une offre de garde, sou-
ligne la municipalité. Si ce projet se 
fait, nous nous hisserons à la seconde 
place en termes de ratio places/nombre 

d’habitants. » Ce projet, d’au moins 
une trentaine de berceaux, pourrait 
aboutir courant 2024.

Et la commune de poursuivre  : 
« Pourquoi un projet privé ? Parce que 
cela répond à la fois aux besoins des 
habitants de Maurepas, mais égale-
ment à celles et ceux qui travaillent à 
Maurepas. Il est souvent plus simple de 
pouvoir déposer son enfant près de son 
travail que de devoir se lever plus tôt 
pour le déposer puis d’aller travailler. 
Les entreprises du territoire peuvent 
réserver des berceaux pour leurs sala-
riés et ainsi leur faciliter la vie. C’est 
aussi l’assurance pour l’entreprise de 
conserver ses bons éléments. D’autant 
qu’en tant que crèche publique, nous ne 
pouvons pas accueillir des professionnels 
non résidant à Maurepas. La Ville peut 
aussi y avoir des offres publiques. » 

Sans oublier l ’offre d’assistantes ma-
ternelles privées, les nounous. Elles 
seraient quelque 70 à Maurepas. C’est 
une offre de garde plus chère, même si 
l ’État compense en partie et que les 
parents bénéficient d’un crédit d’im-
pôts. Cela ne correspond pas à tout 
le monde mais cela existe et offre une 
plus grande souplesse dans le mode de 
garde. D’autant que ces assistantes 
maternelles sont toutes convention-
nées par le conseil départemental, qui 
les encadre socialement et effectue des 
contrôles. » n

La Ville veut développer son offre de crèches
Malgré la fermeture de la crèche des Coudrays, la Ville veut augmenter ses modes 
de garde d’enfants.

 LA RÉDACTION

SQY  Dons de sang dans quatre 
communes ces prochaines semaines

MAUREPAS  Réhabilitation  
de la passerelle des Échoppes

Tous les mois, l’Établissement fran-
çais du sang (EFS) organise des 
collectes à SQY. En cette fin juin 
et début juillet, plusieurs collectes 
se déroulent à Magny, Maurepas, 
Montigny et Villepreux. À Magny, 
rendez-vous le 29 juin, de 14 h 30 à 
19 h 30, pôle Blaise Pascal. À Mau-
repas, ce sera le 26 juin, de 14 h 30 à 
19 h 30, salle des fêtes. À Montigny, 
la collecte se tient le 30 juin de 14 h 
30 à 19 h 30, au théâtre de SQY. À 
Villepreux, elle aura lieu le 1er juillet, 

de 12 h à 17 h, à l’accueil de loisirs 
Gérard Philipe. 

Prendre rendez-vous sur dondesang.
efs.sante.fr. Régulièrement, l’EFS 
rappelle combien il est important de 
donner son sang. Il est préférable de 
faire un don du sang lorsque l’on est 
en forme, âgé entre 18 et 70 ans et 
que l’on pèse plus de 50 kg. La col-
lecte dure environ 1 h en comptant 
l’entretien avec le personnel médical, 
le prélèvement et le repos. n

Vieillissante, la passerelle des 
Échoppes est fermée pour que l’ag-
glomération de SQY puisse y mener 
ses travaux de rénovation et de sécu-
risation. Les éléments de structure 
et le surfaçage vont être entièrement 
repris. Les appareils d’appui seront 
remplacés, et les fissures traitées par 
injection de résine. Également pré-
vus, le traitement de la carbonata-
tion des aciers et leur remaçonnage, 

l’étanchéification de l’ouvrage, la 
création d’un caniveau de redirec-
tion des eaux de pluie, et la peinture 
de la passerelle et du garde-corps.La 
réouverture de la passerelle est nor-
malement prévue avant cet été.

Par ailleurs, la municipalité prévoit 
une série d’aménagements et de 
grands projets qui devraient modi-
fier l’image de la commune et stimu-
ler son attractivité. Cela commence 
par le centre-ville. Les travaux du 
boulevard Miserey à proprement 
parler débuteront normalement au 
2d semestre 2023, pour 17 mois. 
Ce boulevard, actuellement en 2x2 
voies, va passer en 2x1 voie. La lar-
geur des chaussées pour les piétons 
et les mobilités douces va augmen-
ter. Il sera plus arboré avec plus de 70 
arbres qui seront plantés. Enfin, les 
arrêts de bus seront mis aux normes 
et la desserte de la Résidence ser-
vices seniors sera aussi assurée dans 
le cadre de ce projet. n

De nouvelles collectes de sang sont organisées par l’EFS 
à Saint-Quentin-en-Yvelines.

La rénovation de la passerelle des Échoppes marque le début 
des travaux du boulevard Miserey.

 EN BREF EN BREF
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La crèche familiale des Coudrays (photo) « était à bout de souffle et elle était 
vraiment très peu demandée par les familles », explique la municipalité, 
contactée par La Gazette. 
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En cette fin juin et début juillet, plusieurs collectes se déroulent à Magny, 
Maurepas, Montigny et Villepreux. 
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La réouverture de la passerelle est 
normalement prévue avant cet été.
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PLAISIR  
Inauguration  
de la cantine 
Jacques Prévert 
ce samedi 
Les travaux de modernisation 
de l’école élémentaire 
Jacques Prévert seront 
inaugurés le 24 juin à 10 h.

Les travaux de modernisation 
de l’école élémentaire Prévert 
sont terminés. La cantine a été 
transformée en self à disposition 
des élémentaires. Deux grands 
espaces de restauration neufs, pour 
les élèves d’élémentaire, offrent 
une capacité de 102 couverts. Les 
maternelles déjeuneront à l’étage 
dans la salle existante de 72 places, 
entièrement rénovée. Pour les 
PMR, un ascenseur a été mis en 
place. « C’est prêt, c’est fini. Nous 
ferons une inauguration le samedi 
24 juin prochain, à 10 h, avec des 
portes ouvertes pour les parents et 
les enfants. Nous aurons l’immense 
plaisir d’enfin vous montrer cette belle 
cantine prévue pour les enfants », a 
expliqué Joséphine Kollmannsber-
ger, maire LR de Plaisir, dans son 
dernier Facebook live.

MAUREPAS
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Le lundi 12 juin, les deux gérantes 
(deux sœurs de surcroît) du centre 
dentaire de Trappes installé dans 
l’avenue Paul Vaillant-Couturier, 
ont fait face au tribunal judiciaire 
de Versailles pour une fraude d’un 
montant important au préjudice 
de la Sécurité sociale. La décision 
du jugement est attendue pour le 
26 juin prochain. 

Un préjudice estimé  
à près de 1,5 million d’euros

Comme nous l’évoquions précé-
demment dans nos éditions du 24 
janvier et du 7 février derniers, deux 
centres de santé ont été déconven-
tionnés, pour une durée de cinq ans 
sans sursis, par la Sécurité sociale 
pour des pratiques frauduleuses 
dont le préjudice s’élève à près de 
1,5 million d’euros. L’un est un 
centre ophtalmologique situé en 
Seine-Saint-Denis, l’autre est donc 
ce fameux centre dentaire basé à 
Trappes. « Le ministère public a requis 
30 mois de prison, dont 18 mois avec 
sursis, contre les deux mises en cause. 
Le jugement sera rendu le 26 juin 
2023 », indique un article de 78actu. 

Les gérantes avaient été placées 
en janvier sous contrôle judiciaire 
après une enquête menée par le 
Comité départemental anti-fraude 
(CODAF) qui avait révélé l’exis-
tence de multiples fausses factura-
tions et actes médicaux fictifs. 

Gabriel Attal, ministre de l’Action 
et des Comptes publics, a dévoilé 
le lundi 29 mai un plan pour lut-
ter contre la fraude sociale, évaluée 
à plusieurs milliards d’euros par 
an. «  C’est dans ce contexte que s’est 
déroulée l ’audience des deux sœurs  », 
poursuit 78actu. 

Face au tribunal, elles ont recon-
nu « avoir merdé  ». Mais elles ont 
nié avoir monté cette escroquerie 
pour s’enrichir personnellement, 
argumentant « avoir contracté des 
emprunts à peine le centre ouvert. On 
a fait ça pour maintenir le centre de 
santé à flot  », expliquent-elles lors 
du procès. 

Un argument mis à mal par la juge 
qui a déclaré : « Pourtant, on retrouve 
plus de 1,6 million d’euros sur le compte 
en banque du centre même pas un an 
après son ouverture. »  En effet, depuis 
septembre 2021, date de l’ouverture 
du centre, des fausses facturations 
sont relevées. «  Pas moins de 5 000 
euros pour un simple vaccin contre le 
Covid-19 maquillé en cinq couronnes 
dentaires posées. Autre exemple, parmi 
des dizaines  : 15 000 euros pour le 
traitement d’une carie déguisé en pose 
de vingt-trois couronnes dentaires  », 
indiquent nos confrères. 

94 patients ont été auditionnés 
durant l’enquête et 80  % d’entre 
eux ont noté une différence entre 

les prestations qu’ils ont reçues et 
les actes déclarés. De plus, tous les 
patients étaient bénéficiaires de la 
Complémentaire santé solidaire, 
anciennement appelée Couver-
ture maladie universelle (CMU). 
«  Les deux gérantes réfutent pour-
tant avoir voulu profiter de per-
sonnes précaires en espérant que ces 
dernières ne vérifient pas leur compte 
Ameli », continue 78actu. 

94 patients ont été auditionnés 
pour l’enquête

Les professionnels de santé et 
employés du cabinet dentaire ont 
eux aussi témoigné relatant des 
dérives. «  Le profil d ’un dentiste 
employé durant quatre mois conti-
nuera à être utilisé pour déclarer 
75 000 euros d ’actes fictifs après son 
départ », précise 78actu. 

Autre exemple, cette secrétaire qui 
fut contrainte de facturer 30 000 
euros de faux soins par jour pour 
conserver son emploi. 

Lors de leur interpellation, de 
nombreuses affaires étaient em-
ballées, laissant penser à un futur 
déménagement, peut-être à Du-
baï, car les deux gérantes avaient 
des cartes de résident pour cette 
destination. Pour l’heure, ren-
dez-vous le 26 juin prochain pour 
connaître la décision des juges. n

Dans la nuit du mercredi 31 mai 
dernier, à 2 heures du matin, la 
Bac de Plaisir (Brigade anti-cri-
minalité) a été appelée pour un 
déclenchement d’alarme dans un 
restaurant de Plaisir. Des camé-
ras de surveillance ont filmé deux 
individus. 

Rapidement sur place, les poli-
ciers ont fait le tour du restaurant 
sans constater d’effraction. Ils ont 
cependant entendu un bruit sourd 
de bris de vitre qui provenait d’un 
restaurant voisin. Les agents de la 
Bac se sont alors dirigés vers l’ori-
gine du bruit. C’est à ce moment-là 
qu’ils tombent nez à nez avec deux 
individus cagoulés qui sortent par 
la fenêtre du drive du restaurant. 
Ils ont pris la fuite en courant en 
emportant un tiroir-caisse sous le 

bras. Une course-poursuite s’ensuit 
dans laquelle les policiers sont 
ressortis gagnants. L’un des deux 
individus s’est rebellé lors de son 
interpellation, puis les deux cam-
brioleurs ont été emmenés au com-
missariat de Plaisir avec l’assistance 
de la Bac d’Élancourt.

Les constatations ont permis d’éta-
blir que les dégâts ont été réalisés 
avec une plaque d’égout et un mar-
teau brise-vitre. Outre les faits pro-
bants constatés par la Bac, le travail 
des enquêteurs a payé, puisque les 
deux voleurs en herbe ont avoué. 
Ils ont été déférés devant une juri-
diction des mineurs pour une au-
dience d’examen de culpabilité. Un 
renvoi a été demandé concernant 
cette affaire qui sera jugée dans le 
courant du mois de juin. n

Trappes 
Les deux gérantes du centre 
dentaire de Trappes sont 
passées devant la justice 

Plaisir Deux mineurs pris en flagrant 
délit durant un cambriolage

Deux gérantes d’un cabinet dentaire de Trappes sont 
passées en comparution immédiate. La Sécurité sociale 
avait déconventionné leur centre, en février dernier, pour 
pratiques frauduleuses.

Deux jeunes individus ont été arrêtés par les policiers 
de la Bac pour un cambriolage commis le mois dernier 
dans un restaurant de la commune.

Le mercredi 14 juin, tôt dans la 
matinée, deux adolescents âgés de 
12  ans, ont tenté de pénétrer dans 
un appartement situé au 8, rue de 
l’Observatoire à Trappes. Ils ont 
aperçu une fenêtre laissée ouverte 
au premier étage et se sont dit pour-
quoi pas. Malheureusement pour 

eux, l’appartement n’était pas vide 
et les occupants les ont fait fuir. Des 
policiers, en possession des descrip-
tifs précis des adolescents, les ont 
interpellés après plusieurs minutes 
de recherche. Ces derniers étaient en 
possession de chaussures provenant 
de l’appartement des victimes. n

Le dimanche 18 juin, à 23 h  45 
dans l’avenue des Droits de 
l’Homme, la Bac (Brigade anti-
criminalité) a remarqué la présence 
d’un groupe d’individus en train 
de placer des containers poubelles 
sur la route. À la vue de la police, 

le groupe s’est séparé. Les forces de 
l’ordre ont toutefois réussi à inter-
peller un des jeunes, âgé de 16 ans 
et résidant à Trappes, faisant partie 
du groupe. Après avis de l’officier 
de police judiciaire, ce dernier a été 
placé en garde à vue. n

Trappes  
Ils voient une fenêtre ouverte et l’utilisent 
pour pénétrer dans un appartement

Plaisir Interpellé pour avoir placé 
des poubelles sur la route
Un groupe d’individus était en train de placer des containers 
poubelles sur la route lorsque les policiers de la Bac les ont 
surpris. Un adolescent de 16 ans a été arrêté et placé en 
garde à vue. 

Deux adolescents ont fait de l’escalade pour pénétrer 
dans un appartement où une fenêtre était restée ouverte. 
Les occupants les ont vite fait fuir. 
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Les policiers de la Bac de Plaisir ont arrêté deux jeunes cambrioleurs en 
possession d’un tiroir-caisse provenant d’un restaurant.
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Le tribunal rendra sa décision le 26 juin concernant le sort des deux gérantes. 
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À SQY, on peut aussi prendre le 
large et naviguer sur les flots. L’Île 
de loisirs possède en effet une base 
nautique, et un club de voile, le 
CVSQ, y est notamment présent. 
Ce dernier, affilié à la Fédération 
française de voile, existe depuis 
1992 et «  est devenu l ’un des plus 
grands clubs français du fait de la 
qualité et de la localisation de son 
plan d’eau », assure le club sur son 
site internet. 

Ce club, revendiquant entre 200 et 
250 adhérents, compte notamment 
une flotte de 80 bateaux de diffé-
rentes catégories  : des planches à 
voile, des dériveurs comme l’Opti-
mist (petit bateau à voile généra-
lement destiné aux enfants débu-
tants), le 420, le Miniji (pour des 
personnes en situation de handi-
cap), ou encore le 470. C’est bien 
de ce dernier type de bateau qu’il 
était question le 7 juin dernier, sur 
le lac de l’Île de loisirs, puisqu’une 
journée de découverte de la voile 

olympique à destination de jeunes 
y était organisée par l’Association 
française des 470 (AS 470). 

« On fait naviguer des 470, des ba-
teaux qui seront aux JO, et on fait 
naviguer ces jeunes, on leur explique 
comment se passent les Jeux, explique 
Bernard Boime, membre de la 
commission sportive du CVSQ et 
président de l’AS 470. Il y a beau-
coup de jeunes qui ne connaissent pas 
l ’activité de la voile aux JO, et ça leur 
permet de voir et de naviguer sur des 
supports qu’ils verront après à la télé, 
avec des champions français dessus 
notamment  ». Car le 470 fait par-
tie des catégories de voile au pro-
gramme olympique depuis les 2es 
JO de l’ère moderne, en 1900. 

Une catégorie à l’honneur donc, à 
l’occasion de cette journée, organi-
sée pour la 1re fois à SQY. « L’année 
dernière, on en a fait quatre [ailleurs]. 
On essaie de tourner, de ne pas revenir 
où on est déjà venus », explique Ber-
nard Boime, qui faisait partie des 
encadrants de la vingtaine de jeunes 

présents sur la journée. « Le matin, 
on a des jeunes qui viennent en cours 
de voile à la base nautique. L’après-
midi, des jeunes de l’école de sport du 
CVSQ, qui font de l’Optimist », pré-
cise le président de l’AS 470. Ainsi, 
lui et d’autres membres de l’associa-
tion vont « leur montrer ce qu’on peut 
faire  : trapèze, spi (une voile avant 
gonflée comme un parachute, Ndlr), 
en fonction du niveau qu’ils ont et du 
vent qu’il y a », détaille-t-il.

Mais de vent, il n’y en avait pas 
beaucoup ce jour-là. «  Mais pour 
faire de l ’initiation, c’est bien, estime 
Bernard Boime. Après, ça devient 
sport, c’est quand même pas des cata-
marans, ce n’est pas stable, il faut bien 
gérer l ’assiette. Le seul problème qu’on 
a, c’est qu’il y a beaucoup d’algues. » 

C’est ainsi sous un soleil radieux et 
sans trop d’air agité que les partici-
pants à la journée ont navigué. Par-
mi les jeunes rencontrés le matin, 
Aimeric, 16 ans, lycéen à Palaiseau 
(Essonne), qui était là dans le cadre 
de son option EPS. «  Ils proposent 

un stage de voile, et du coup, pendant 
une semaine, on est à SQY, dans cette 
base [de loisirs], pour essayer toutes les 
activités  : kayak, planche à voile, et 
puis là on nous a proposé de faire ça, 
et j’ai accepté », évoque-t-il. Le jeune 
homme, qui avait déjà fait un peu 
d’Optimist avant cette semaine de 
stage, confie  : «  C’est un peu drôle, 
ça fait un peu peur aussi, parce que 
ça penche beaucoup. […] Mais ça va, 
j’étais avec quelqu’un de plutôt compé-
tent, il m’a dit son palmarès (Bernard 
Boime a notamment été de nombreuses 
fois champion de France en 470, Ndlr), 
c’était plutôt impressionnant. Donc ça 
va, j’étais en sécurité. »  

Ces jeunes ont donc eu la possi-
bilité de naviguer sur des bateaux 
prestigieux, qui ont aussi un cer-
tain coût. «  Neuf, ça vaut presque 
20 000 euros, mais on trouve plein 
de bateaux d’occasion, fait savoir 
Bernard Boime. Un bateau comme 
vous voyez là [un 470], d ’occasion, 

ça se trouve entre 5 000 et 8 000 
euros. » C’est d’ailleurs ce que fait 
le CVSQ, achetant essentielle-
ment ses bateaux d’occasion. « Et 
des bateaux performants, car on peut 
gagner un championnat de France 
avec », ajoute le membre de la 
commission sportive du CVSQ, 
rapportant aussi quelques-uns des 
nombreux résultats probants obte-
nus par les régatiers du club : « On 
a un champion de France en 505, un 
bateau un peu comme [le 470], mais 
un peu plus gros. Nous, on vient de 
gagner le championnat de France de 
470, on a des jeunes qui sont sélec-
tionnés aux championnats du monde 
en Optimist. »

Et pour les néophytes qui veulent 
juste découvrir la navigation, le club 
propose des abonnements annuels 
ou à la journée, de la location de ma-
tériel, et dispose d’une école de voile. 
Détails sur cvsq.fr et saint-quentin-
en-yvelines.iledeloisirs.fr. n

Voile Une journée pour 
découvrir la voile olympique 
à l’Île de loisirs 
L’Association française des 470 organisait le 7 juin sur 
le plan d’eau de l’Île de loisirs une journée découverte 
des 470, une catégorie de bateaux au programme 
olympique de voile. 

Une vingtaine de jeunes ont participé à cette journée, encadrés par 
des membres de l’Association française des 470. 
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constatés pour une consommation personnelle. Offre interdite à la revente. (1) En complément de la garantie constructeur, les produits présentés sont couverts par les garanties légales de conformité (articles L217-3 et suivants du Code de la consommation) 
et des vices cachés (articles 1641 et suivants du Code civil). Voir conditions de garanties en magasin. Offre valable du 20  juin au 1er  juillet 2023. Pour connaître la liste des magasins et Drive participants, les dates et les modalités, appelez  : et des vices cachés (articles 1641 et suivants du Code civil). Voir conditions de garanties en magasin. Offre valable du 20  juin au 1

 du lundi au samedi de 9 h à 19 h. 

LA PRÉCISION
À PRIX E.LECLERC

TOUT CE QUI COMPTE POUR VOUS EXISTE À PRIX E.LECLERC

DU 20 JUIN AU  
1ER JUILLET 2023
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CALCUL DE 

LA SURFACE 
ET DU VOLUME

NIVEAU 
À BULLE 
INTÉGRÉ

DÉTECTION 
MULTI-

MATÉRIAUX

Mesure la distance par ultrasons de 0,6m à 16m. 
Détection de métal jusqu’à 38mm env., de câbles électriques 
jusqu’à 35mm env., de bois jusqu’à 24mm env.
Télémètre de distance - Laser de marquage 
jusqu’à 3 mètres de portée.
Garantie constructeur : 3 ans (1)

DÉTECTEUR  
MULTIFONCTIONS  
5 EN 1 « FOXTER »

13€
,99

19€
,99

TICKET E.Leclerc  
COMPRIS *

PRIX PAYÉ EN CAISSE

Tic
ket E.Leclerc

     avec la Carte **

6€
DONT 0,07€ D’ÉCO PARTICIPATION



roulant grâce à une énergie propre

70%70%
C'est le pourcentage de notre flotteC'est le pourcentage de notre flotteC'est le pourcentage de notre flotte   

Retrouvez-nous sur les
réseaux sociaux :

@Sepur @Groupe_Sepur
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France miniature accueille, depuis 
le 16 juin, une ruche cheminée. 
Installée au pied de la maquette 
du Sacré-Cœur par Jacky Boisseau, 
apiculteur plaisirois. Celle-ci « per-
met aux abeilles d’entrer et de sortir 
à plus de 2,50 m au-dessus du sol et 
offre la possibilité aux visiteurs de les 
observer en toute sécurité, sans les dé-
ranger », indique le parc élancour-
tois dans un communiqué. 

« Aussi un but  
pédagogique » 

Cette ruche « a aussi un but péda-
gogique : valoriser le rôle des abeilles, 
essentiel à notre environnement, 
apprendre à mieux les connaître et les 
protéger, changer les comportements 
vis-à-vis de cette espèce menacée  », 
affirme le parc, rappelant qu’il 

s’engage depuis 2016 «  pour pro-
téger les abeilles et l ’environnement 
en mettant en place une gestion plus 
responsable des jardins  ». Ce qui se 
traduit aussi par le fait que les jar-
diniers du parc n’utilisent « plus de 
pesticides ni d’herbicides », aient ins-
tallé des nichoirs à mésanges, des 
plantes mellifères et des hôtels à 

insectes, et espacé les tontes « afin 
de ne pas couper les trèfles et pissenlits 
lorsqu’ils sont en fleurs ». La mise en 
place de la ruche s’inscrit dans cet 
engagement et s’accompagnera, en 
septembre, d’ateliers avec des api-
culteurs  : création de bougies, bar 
à miel, jeux sur les abeilles. Détails 
sur franceminiature. fr. n

Robin des Bois, ce personnage 
légendaire dont les premières men-
tions remontent au xiiie siècle a fait 
l’objet de nombreuses adaptations 
cinématographiques, musicales, lit-
téraires ou encore théâtrales. C’est 
bien de théâtre qu’il sera question 
les 24 et 25 juin à Magny-les- 
Hameaux.

Une pièce familiale  
et jeune public

Une pièce familiale et jeune public, 
écrite et mise en scène par Hugo Te-

jero et la compagnie Un dernier pour 
la route, qui se tiendra à Port-Royal 
des Champs, sur le site des Granges. 
« Robin des Bois, le brigand au grand 
cœur, défenseur des pauvres et des op-
primés, a quitté la forêt de Sherwood 
pour les bois de Port-Royal, où il conti-
nue de détrousser les riches au profit des 
pauvres et rend au peuple l’argent des 
impôts prélevés », indique le site inter-
net de Port-Royal des Champs. La 
représentation du 24 juin est pro-
grammée à 20 h 30 et sera suivie 
d’un feu de la Saint-Jean, celle du 25 
juin se déroulera à 16 h. n

Du 21 au 24 juin, le Théâtre 
de Saint-Quentin-en-Yvelines 
(TSQY), à Montigny-le-Bre-
tonneux, reçoit la troupe de la 
Comédie-Française. Cette der-
nière revisite l’œuvre  de Molière, 
Dom Juan, et par la même occa-
sion «  le mythe du séducteur athée 
et libre-penseur », le tout « dans un 
théâtre de tréteaux, de jeu et de tra-
vestissement qui renoue avec l ’esprit 
de l ’Illustre-Théâtre de Molière  », 
indique le TSQY. Cette version 
est mise en scène par Emmanuel 
Daumas, collaborateur régulier de 
la Comédie-Française. On y re-
trouve notamment des comédiens 
comme Laurent Lafitte. 

« Sur un ring de bois entouré de mi-
roirs s’affrontent cinq magnifiques 
comédiens. Tous servent admirable-
ment la langue mordante de Molière 
où le sérieux se mêle au cocasse, la gra-
vité au trivial. Avec une distribution 
resserrée incarnant une quinzaine de 
personnages, les travestissements se 
font à vue et les effets scéniques sont 
simples et efficaces », décrit le TSQY.

La pièce dure 2 h 15

La pièce dure 2 h 15 et est sans en-
tracte. Toutes les séances sont pro-
grammées à 20 h 30. Les tarifs des 
places vont de 6 à 30 euros, réserva-
tions via theatresqy.org. n

Le projet Demos (Dispositif d’édu-
cation musicale et orchestrale à 
vocation sociale) arrive à son abou-
tissement. Le 28 juin, à 18 h 45 à 
la Merise, à Trappes, se tient le 1er 
concert lié à ce projet piloté par 
SQY, en collaboration avec la Cité 
de la musique – Philharmonie de 
Paris, et visant à « favoriser l ’accès à 
la musique classique pour les enfants 
issus de quartiers prioritaires », rap-
pelle SQY dans un communiqué. 
Ainsi, sur la scène trappiste, 90 en-

fants de 7 à 12 ans, habitant SQY 
et issus de quartiers relevant de la 
politique de la ville, se produiront, 
accompagnés de leur instrument 
de musique.  

Encadrés par deux musiciens 
professionnels

«  Violons, contrebasses, flûtes, clari-
nettes, trompettes… Tous ont reçu 
gratuitement un instrument. Ils sont 
encadrés par deux musiciens profes-

sionnels et des référents de la struc-
ture sociale partenaire, détaille SQY. 
Une répétition en orchestre complet, 
regroupant tous les enfants du ter-
ritoire, a lieu toutes les six semaines, 
sous la direction cette année de Syl-
vain Griotto, chef d’orchestre, artiste 
associé au Théâtre de SQY. Cette for-
mation ne coûte rien aux familles, elle 
est entièrement financée par l ’État, 
les collectivités et des mécénats.  » 
Entrée libre au concert, sur réser-
vation, détails au 01 30 13 98 51. n

En juin, plusieurs Villes organisent 
chaque année leur annuelle fête. 
C’est le cas de deux communes à 
SQY le 24 juin. À Élancourt, ren-
dez-vous dès 15 h au stade André 
Boniface, avec de nombreuses 
animations et une tombola qui 
permettra peut-être de gagner des 
places pour Disneyland, le parc 
Astérix ou le zoo de Thoiry. Et ce 
jusqu’à 19 h, avant ensuite la tenue 
d’un concert de 21 h à minuit au 
parc des  sports Guy Boniface. 

Avec encore des têtes d’affiche. 
Après Francky Vincent et Émile et 
Images l’année dernière, Élancourt 
reçoit cette année d’autres inter-
prètes de tubes mémorables. Les 
années 1980 à 2000 seront à l’hon-
neur lors de l’édition 2023, avec Pa-
trick Hernandez, célèbre pour son 
titre Born to be alive, et Pedro Cas-
taño, un des chanteurs de la Maca-
rena (une des reprises de la version 
originale de Los del rio), Début de 
soirée (Nuit de folie), Claire des L5 

(Toutes les femmes de ta vie) et Jean-
Pierre Mader (Macumba). Entrée 
gratuite, programme complet sur 
elancourt.fr. 

À La Verrière, la fête de la Ville 
se passe le même jour, de 14 h à 
22 h sur la pelouse du Scarabée. Au 
menu des réjouissances ; structures 
gonflables, stands de restauration, 
animations, déambulations, sport, 
spectacles et soirée dansante. Dé-
tails sur ville-laverriere.com. n

Magny-les-Hameaux  
Robin des Bois revisité à Port-Royal 
des Champs

Montigny-le-Bretonneux Dom Juan 
de Molière adapté au théâtre de SQY 
par la Comédie-Française

Trappes 90 enfants des quartiers « politique de la ville » 
sur scène le 28 juin 

SQY Fêtes de ville à Élancourt et La Verrière 

Le héros volant aux riches pour donner aux pauvres fera l’objet 
d’une adaptation de la compagnie Un dernier pour la route, 
jouée sur le site des Granges les 24 et 25 juin. 

La mythique œuvre de Molière est revisitée par Emmanuel 
Daumas et cinq comédiens dans une représentation jouée 
les 21, 22, 23 et 24 juin. 

Le 1er concert du projet Demos, visant à favoriser l’accès à la musique classique  
pour les enfants issus de quartiers prioritaires, se tient le 28 juin à la Merise. 

Les Fêtes de la ville d’Élancourt et de La Verrière se tiennent le 24 juin, respectivement  
au parc des sports Boniface et sur la pelouse du Scarabée. 

L’Harmonie de Saint-Quentin-
en-Yvelines (HSQY), qui s’est 
produite à de nombreuses reprises 
dans plusieurs villes de SQY, sera 
à Montigny pour son dernier 
concert de la saison, le 27 juin à 
20 h 30, à la salle Jacques Brel. Elle 
y donnera son concert d’été. «  En 
1re partie, nous recevrons le Montigny 
wind orchestra. Puis, après un bref 
changement de plateau, l ’HSQY clô-
turera le concert, avec des musiques de 
films, des airs populaires et classiques 

pour enchanter vos oreilles », précise 
l’HSQY sur sa page Facebook.

Entrée libre sur réservation, à 
l’adresse hsqy@outlook.fr ou sur hel-
loasso.com. Par ailleurs, des boissons 
seront proposées au tarif d’un euro 
(plus verres écocups à l’effigie de 
l’Harmonie à un euro). « Pour cela, les 
tickets seront en vente à l’entrée ; le bar 
n’acceptera pas de monnaie », fait savoir 
l’HSQY. La participation s’effectue-
ra « au chapeau ». n

Montigny-le-Bretonneux L’Harmonie 
de Saint-Quentin-en-Yvelines  revient 
dans la commune le 27 juin

Élancourt Ruche et animations 
autour du miel à France miniature 

L’HSQY donnera son concert d’été le 27 juin à la salle Jacques 
Brel, pour son dernier concert de la saison, et recevra en 
1re partie le Montigny wind orchestra. 

Le parc aux 117 monuments à taille réduite accueille depuis 
le 16 juin, près de la maquette du Sacré cœur, une ruche 
cheminée, et organisera en septembre des ateliers animés par 
des apiculteurs. 

Installée par un apiculteur plaisirois, la ruche « permet aux abeilles d’entrer et 
de sortir à plus de 2,50 m au-dessus du sol et offre la possibilité aux visiteurs 
de les observer en toute sécurité, sans les déranger », indique le parc. 
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 Vous avez une information  
à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines

12, avenue des Prés  
78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.

Solutions de La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines  
n°224 du 6 juin 2023 :
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Pitch Immo  
pense l’immobilier différemment,  

à vos côtés,  
et localement pour être plus 

proche de vos attentes. 

Nous construisons un immobilier 
responsable, humain, intégré 
localement, au service de la ville  
et pensé pour la qualité de vie.
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PROGRAMMATION : SQY.FR
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ENTRÉE LIBRE

Plein air

LES JEUDIS DU 20 JUILLET AU 24 AOÛT
LA COULÉE VERTE - ÉLANCOURT    Food trucks sur place

Cine

22h en juillet

21h en août


